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« Soyez toujours prêts à rendre compte  
de l'espérance qui est en vous » 

  
                              1 P 3, 1 6  

 
 
 
Chères sœurs,  

 
 
Nous vous rejoignons au milieu de la Semaine Sainte pour vous souhaiter de vivre la Montée vers 

Pâques en grande union avec le Seigneur Jésus et d’avoir part à sa Joie au matin de Pâques. 
 
En Conseil général nous avons évoqué ce qui, pour chacune de nous, est signe d’espérance et de vie 

dans les pays que nous avons visités. C’est une manière de contempler le Seigneur, qui est vivant et agissant 
aujourd’hui au milieu de nous, et qui nous appelle à partager sa vie et son espérance autour de nous. 

 

Nous vous partageons en toute simplicité ce qui nous a marquées : 
 

Alors que trop souvent nous voyons la violence s’exprimer dans la rue, en Algérie nous avons été témoin, 
par les nouvelles dans les médias, de la force tranquille de l’opposition des jeunes et des moins jeunes au 
pouvoir installé. Sans trop de heurts, mais avec persévérance, ils ont manifesté leur volonté de changement, et 
ils continuent à le faire. Même si leur combat n’a pas encore abouti, on peut espérer qu’un changement de 
régime devienne un jour possible.   

 
Au Cambodge, nos trois sœurs sont vraiment au service de la vie. Leur nouvelle construction du centre 

d’éducation « Sainte-Anne » permet d’accueillir des jeunes pour diverses formations et d’offrir un lieu de vie 
aux filles qui poursuivent des études. De nombreux bénévoles et stagiaires de plusieurs nationalités sont 
accueillis dans la communauté et partagent pour un temps la mission des sœurs. 

 
Sr Félicita a relevé quatre aspects qui l’ont marquée lors de sa visite au Chili : Dans la société chilienne, 

les personnes âgées sont vraiment respectées, la famille et l’Église se rendent proches d’elles. Les femmes du 
Chili luttent pour leur dignité et leur intégration dans la société, elles ne se laissent pas décourager par les 
violences que certaines continuent à subir. Le Chili nous apprend aussi qu’on est fort, ensemble, une bonne 
leçon pour d’autres sociétés où souvent l’individualisme l’emporte sur la communion. Un autre signe 
d’espérance : le petit groupe de nos 6 sœurs est renforcé dans sa mission et son rayonnement par nos amis 
laïcs, qui s’engagent aux côtés des sœurs pour plus de fraternité et de justice. 

 
Sr Gaby revient de son voyage au Congo. Pendant son séjour là-bas, 3 des sœurs aînées, qui ont marqué 

la mission du Congo, sont décédées en Europe. Sr Gaby a pu constater combien la vie qu’elles ont semée, 
fleurit et porte du fruit. Elles ne sont pas oubliées dans les paroisses où elles ont vécu. Le jour de l’enterrement 
de Sr Agnès, malgré une forte pluie, beaucoup de chrétiens ont participé à l’église paroissiale de Kabondo à la 
célébration en sa mémoire. Nos sœurs africaines poursuivent l’œuvre de leurs fondatrices avec enthousiasme 
et esprit missionnaire. Depuis leur dernier chapitre régional, où elles ont entendu l’appel du Seigneur : Va avec 



cette force que tu as, oui, c'est moi qui t'envoie ! Jg 6,14, elles s’engagent avec un nouveau dynamisme à être 
encore plus témoin de Jésus Christ dans leurs différentes missions et œuvres et dans leur manière d’être et de 
faire. 

Avec courage, elles s’engagent dans une meilleure gestion de leurs œuvres. Elles s’exercent à prendre 
leur responsabilité. Dans les ateliers qui produisent les uniformes pour nos écoles et d’autres écoles, elles 
créent des emplois. Ce sont maintenant les anciennes élèves de nos sœurs européennes qui initient des jeunes 
aux mêmes métiers. N’est-ce pas une expression concrète de la visée éducative ? Et elles ont la joie d’accueillir 
des jeunes qui veulent partager leur vie. 

 
En Corée, nos sœurs ont eu la grande joie d’accueillir deux jeunes qui désirent partager notre vie 

religieuse. Après tant d’années sans vocation, c’est pour nos sœurs un signe d’espérance. Dans leur Province, 
et pour mieux vivre la vie communautaire, nos sœurs coréennes ont commencé à structurer leurs 
communautés en communautés reliées, dans les différentes régions, ce qui va rendre possible une plus grande 
coresponsabilité. Quant à la société coréenne, on peut dire que le processus d’ouverture réciproque de la 
Corée du Sud et de la Corée du Nord est toujours en cours, même s’il y a beaucoup de difficultés. Les 
catholiques sont très engagés dans ce processus. 

 
En Côte d’Ivoire, l’Hôpital de Bouaké accueille des sœurs d’autres continents qui sont émerveillés par le 

dévouement du personnel de l’hôpital. Nos sœurs d’Abidjan sont très engagées dans la pastorale paroissiale et 
scolaire. Et au noviciat 5 jeunes se préparent à partager notre vie religieuse et notre mission. 

 
En Europe, nous sentons que nos sœurs veulent vivre jusqu’au bout en mission d’Église. La récente 

circulaire de Sr Marthe nous a fait comprendre combien les communautés désirent rester engagées auprès des 
paroisses, des écoles, au service des personnes âgées, malades ou dans le besoin. Même si elles doivent le 
faire avec des forces diminuées. Nous sommes aussi en émerveillement devant la sérénité et la force de vivre 
de nos sœurs malades. C’est pour nous un vrai témoignage de leur foi en la Vie qui est plus forte que la mort. 
L’Église européenne a vécu des moments très difficiles, et nous savons que ce n’est pas fini. Ne faut-il pas y 
voir un chemin de passion, sur lequel le Christ nous accompagne, et qui donnera naissance à une Église 
renouvelée, plus communautaire, plus attentive aux pauvres, plus en phase avec son Seigneur ? Les divers 
engagements des chrétiens au service des réfugiés sont comme les prémisses de cette Église plus 
authentiquement chrétienne. 

  
À Rome, nous admirons le dévouement et la générosité des dames qui accompagnent nos deux sœurs 

dans l’étape difficile qu’elles sont amenées à vivre. Elles peuvent aussi compter sur le soutien de la 
communauté voisine et sur des amis fidèles. Elles vivent au cœur de l’Église universelle et dans notre ancienne 
maison elles voient passer des jeunes de nombreux pays, en séjour à Rome pour des études. 

  
À la fin de notre partage en Conseil général, nous avons été fortifiées par tous ces signes d’espérance 

que nous percevons et nous avons mieux compris « qu’à travers le baptême, nous sommes insérés dans la 
mort et la résurrection du Christ et nous participons à la vie nouvelle, qui est sa vie. »  Pape François 

 
Que l’expérience de la Vie, plus forte que la mort, que nous partageons avec Jésus, soit solidement 

ancrée dans nos cœurs, qu’elle soit notre joie et notre force. Telle est notre prière pour vous, et avec vous 
pour le monde. 

 
                          En communion avec vous 

 
     Sr Gaby 

      et les Conseillères générales 


